
Phonetik

Das vokalisierte r

Einige Faustregeln:

• <r> nach langem Vokal wird immer zu [ 
(Ausnahme: nach [a:] kann [ oder [  kommen oder wegfallen)

 hier [hi:# 

 nur [nu:# 

 Haar [ha:# oder [ha:# oder [ha:] 

• <r> nach kurzem Vokal wird meistens zu [ , KANN aber auch [ bleiben

 würde [vY# oder [vY 

 Herz [h oder [h 

 horchen [hO# oder [hO 

• <er> in unbetonter Silbe wird immer zu [

 Fahrer [fa: 

 anders [and 

 verlieben [f 

• <er> in betonter Silbe bleibt meistens [e#  oder [ 

 erben [ oder [ 

 Erde [e# oder [ 

Wenn Vokal + [ zur selben Silbe gehören,
bilden sie einen Diphthong und werden mit Bogen  "   markiert.

Übung:

1. Vers ________________________________________

2. es war ________________________________________

3. natürlich ________________________________________

4. der Werwolf ________________________________________

5. es herrschte wunderbarer Schwerverkehr ________________________________________

________________________________________

6. Herr Mehr war ein ehrlicher Verbrecher ________________________________________

                ________________________________________


